

Medienmitteilung

Weihnachtliches Solothurn

Solothurn/Bern, 3. Dezember 2024 – In Solothurn steht die schönste Zeit des Jahres vor der Tür und lässt die historische Altstadt in festlichem Glanz erstrahlen. Mit einer Vielzahl an Advents- und Weihnachtsveranstaltungen bietet Solothurn den perfekten Rahmen, um die besinnliche Zeit zu geniessen – vom Glühwein über festliche Führungen bis hin zu beeindruckenden Sonderausstellungen.

Nicht mehr lange und Weihnachten steht vor der Tür. Die Adventszeit in Solothurn ist der perfekte Moment, um die winterliche Atmosphäre der Barockstadt zu geniessen. Wer die Altstadt auf eine besondere Weise erleben möchte, sollte sich eine der einzigartigen Adventsführungen nicht entgehen lassen. Am 5. Dezember 2024 geht es mit einem Glühwein durch die Stadt, während spannende Geschichten über weihnachtliche Bräuche und Traditionen erzählt werden. Der 11. und 20. Dezember 2024 stehen im Zeichen des Gesangs. Der Wechsel von Wort und klangvoller Musik der beiden Sopranistinnen Imogen Baker (am 11. Dezember) und Daria Akulovea (am 20. Dezember) während der Führung ergänzen sich und stimmen auf Weihnachten ein. Melodien wie ein «Ave Maria» von Schubert, «Pie Jesu» von Andrew Lloyd Webber oder das «Halleluja» von Cohen treffen mitten ins Herz. Die Künstlerin Romy Freudiger verzaubert mit ihren sanften Panflötenklängen am 18. Dezember 2024 mit Melodien wie der «Winter von Vivaldi» und «Stille Nacht». Die beiden musikalisch begleiteten Adventsführungen werden ebenfalls mit Glühwein abgerundet.

Sonderausstellung im Museum Altes Zeughaus

Für wärmende und intellektuelle Stunden in den kalten Wintermonaten sorgt die aktuelle Sonderausstellung «Kunst, Krieg und Kultur» im Museum Altes Zeughaus. Was auf den ersten Blick wie ein Widerspruch erscheint, ist in dieser Ausstellung der Ausgangspunkt für eine tiefgehende Auseinandersetzung mit Kunstwerken, die im Kontext des Krieges entstanden sind. Der römische Kriegsgott Mars inspirierte dabei Waffenschmiede wie auch Künstler, die Kriegsbilder und Musik schufen, die selbst in den düstersten Zeiten einen Hauch von Kultur vermittelten. Gleichzeitig regen viele Werke zum Nachdenken an und erinnern an die Opfer von Konflikten. Ein umfangreiches Rahmenprogramm mit Vorträgen, Lesungen, Konzerten und weiteren Events setzt sich vertieft mit dem Thema auseinander.

Events in der «Rythalle»

Die Besucher und Besucherinnen können sich auf ein abwechslungsreiches Programm freuen – vom Solothurner GlowWine Run, zu PATOs Weihnachtsshow zur Christmas Darts WM bis hin zur Kinder-Weihnachtswelt mit Pumpelpitz: Letztere wird nach dem erfolgreichen Auftakt am ersten Adventswochenende übrigens am 22. Dezember 2024 wiederholt. Die kleinen Gäste erwartet ein bunter Nachmittag voller Spass und Weihnachtszauber. Der bekannte Solothurner Kinderliedersänger Pumpelpitz sorgt mit seinen fröhlichen Liedern für eine festliche Stimmung, während die Kinder bei Bastelstationen ihre eigenen

Weihnachtsgeschenke gestalten können. Ein Besuch vom Samichlaus und ein bewegungsreicher Parcours machen den Tag zu einem unvergesslichen Erlebnis für Gross und Klein. Übrigens: Noch bis zum 8. Dezember 2024 läuft die 5. Ausgabe der Solothurner Tanztage, bei denen mehr als 500 Tänzerinnen und Tänzer aus sieben Ländern ihr Können unter Beweis stellen. Ein Höhepunkt des Festivals ist das grosse Finale am 7. Dezember 2024: Hier treffen die acht besten Schweizer Crews, die sich beim «Find your Flow Festival» qualifiziert haben, auf vier internationale Teams aus allen Alterskategorien. Der Abend wird mit einem spektakulären Exhibition Breaking Battle gekrönt, bei dem das Publikum den Sieger kürt.

Foxtrail-Package: Ein Abenteuer durch die Weihnachtsstadt Solothurn

Für diejenigen, die Solothurn auf eine ganz besondere Weise entdecken möchten, bietet das Foxtrail-Package eine einzigartige Gelegenheit, die Stadt auf spielerische Art zu erleben. Foxtrail, eine spannende Schnitzeljagd durch die Altstadt, führt die Teilnehmenden an geheimen Orten vorbei, an denen sie Rätsel lösen und Herausforderungen meistern müssen. Inmitten der festlich geschmückten Gassen wird die Jagd durch die Stadt zu einem unvergesslichen Abenteuer für die ganze Familie oder Freunde. Das Foxtrail-Package wird durch eine Übernachtung im komfortablen Hotel Ambassador in Solothurn abgerundet, sodass die Gäste nach einem aufregenden Abenteuer durch die Stadt in einem gemütlichen Ambiente entspannen können.

Weitere Informationen zu Weihnachten in Solothurn finden Sie hier.

Eine passende Bildauswahl finden Sie hier.

Für weitere Informationen und Bilder (Medien):

Ramona Bergmann, Medienstelle Solothurn Tourismus, c/o Gretz Communications AG,
Zähringerstrasse 16, 3012 Bern, Tel. 031 300 30 70
E-Mail: info@gretzcom.ch

Über Solothurn: Solothurn gilt als schönste Barockstadt der Schweiz. Eine idyllische Lage an der Aare, eine verkehrsfreie Altstadt mit Sehenswürdigkeiten in Gehdistanz, eine lebendige Gastronomie und Lädeli-Szene sowie spannende Museen, kulturelle Events und die beliebte Aare-Riviera machen Solothurn zum charmanten Reiseziel. Die Region ist geprägt von der Dreifaltigkeit von Stadt, Fluss und Jura mit dem Weissenstein. Die sehenswerten Bauwerke Solothurns stammen aus verschiedenen Epochen vom Zeitglockenturm aus dem 12. Jahrhundert bis hin zur barock-klassizistischen St. Ursen-Kathedrale. Bereits seit dem Mittelalter wird die heilige Zahl elf richtiggehend zelebriert: so ist Solothurn als 11. Kanton der Eidgenossenschaft beigetreten, die Kathedrale hat elf Altäre, elf Glocken und die Haupttreppe drei mal elf Stufen. Von 1530 bis 1792 residierten die Ambassadoren des französischen Königs in Solothurn, was die Architektur der Stadt stark beeinflusste. Prunkvolle Bauten im Barockstil wie das Palais Besenval, Schloss Waldegg und noble Patrizierhäuser sind dieser Zeit zu verdanken. Die Überreste der alten Stadtbefestigung stammen teilweise sogar aus der Römerzeit. Auf dem Weg von Aventicum nach Vindonissa und Augusta Raurica erbauten die alten Römer eine Brücke über die Aare und gründeten die Siedlung Salodurum, das heutige Solothurn. Die Stadt feierte 2020 und 2021 ihr 2000-jähriges Bestehen.